

Donde más se necesita: el bienestar escolar llegó a Tarapacá

400 profesionales de la educación se reunieron por una temática de suma importancia: la enseñanza de valores y habilidades socioemocionales en las comunidades educativas.

El pasado 29 de mayo, más de 400 docentes, líderes educativos, estudiantes y profesionales se congregaron en el Hotel Gavina & Costa Mar de Iquique para participar en el Vº Seminario Nacional de Aprendizaje Socioemocional, organizado por Fundación Trabün, en colaboración con Fundación MC, Grupo Educar y la SEREMI de Educación. Bajo el lema "De lo urgente a lo importante", la jornada buscó reflexionar sobre bienestar, convivencia y formación integral en las comunidades educativas.

El evento se desarrolló en un contexto desafiante: la región de Tarapacá registró un aumento del 45,3 % en denuncias por conflictos escolares en 2024, siendo la más afectada del país, según la Superintendencia de Educación.

Frente a esto, Fundación Trabün decidió estar "donde más se necesita".

Bárbara Castro, Subdirectora de Formación en Trabün, reafirmó el compromiso con las comunidades educativas y nos compartió su

testimonio: "Partimos con un panel que respondió la pregunta: ¿Qué es el bienestar en la escuela? Voces ministeriales, académicas y docentes de la macrozona norte nos dieron un marco claro para pensar y actuar. Luego, en talleres diferenciados, cada grupo trabajó estrategias concretas: autoconciencia emocional para docentes, uso del DIA Socioemocional para líderes y vínculos protectores como base del bienestar. Para cerrar, presenté la ponencia 'Bienestar para nuestros estudiantes: aprender a propósito del currículum' y compartí escenario con María Teresa Ramirez, Coordinadora Nacional de Convivencia para la Ciudadanía, quien nos ayudó a delimitar el rol de las escuelas frente a la salud mental, en colaboración con el MINEDUC.

Desde Trabün trabajamos con fuerza en la instalación del Aprendizaje Socioemocional a través de nuestro Programa Curricular de ASE, y en la formación continua de equipos educativos con diplomados, seminarios, capacitaciones y acompañamiento. Iquique fue un paso

más. Y lo dimos juntos."

Fundación Trabün lleva más de 10 años impulsando la enseñanza de valores y habilidades socioemocionales en escuelas de todo Chile, mediante programas curriculares, formación docente y acompañamiento.

Actualmente, 240 establecimientos implementan sus programas, con más de 2.100 profesores capacitados y 126.000 estudiantes impactados.

Lo vivido en Iquique reafirma un mensaje claro: el bienestar escolar no tiene domicilio fijo y debe llegar donde más se necesita.

José Manuel Parodi, director ejecutivo de Fundación Trabün, señaló: "Las habilidades socioemocionales no deben trabajarse como algo adicional, sino esencial. Debemos avanzar para salir de la urgencia diaria de los establecimientos y poner foco en resolver conflictos escolares de forma preventiva. Las habilidades socioemocionales son claves en esto".



SEMINARIO ASE

IQUIQUE 2025

 **Revisa la grabación completa en el canal de Youtube de Fundación Trabün.**

 **Conoce más en www.fundaciontrabun.cl**